



Bien chères Sœurs,

Hier, 31 mai 2020, à 14 h (heure locale), dans notre communauté DM de Santiago, s'est achevé la Pâques terrestre de notre sœur

**SR M. LOURDES – M. ISABEL GONZALEZ VALENZUELA
née le 4 octobre 1942 à Coronel (Concepción) Chili.**

M. Isabel provient d'une famille profondément chrétienne: elle est la deuxième de sept enfants, fille unique avec six frères. Dans la famille, elle est aidée à grandir dans la foi et elle est bien insérée dans la vie paroissiale; c'est même le curé qui l'accompagne dans la Congrégation à Santiago, le 4 août 1961. Les Sœurs Disciples sont au Chili depuis 1957. En recruteuses de vocations, ferventes et courageuses, d'une paroisse à l'autre, elles se font connaître par la forme de vie consacrée spécifique. M. Isabel les a rencontrées lors d'une messe dominicale dans sa paroisse, même si elle se trouve dans une zone éloignée de notre première communauté chilienne.

Elle accomplit sa formation initiale en Argentine où elle émet la première profession à Córdoba le 25 mars 1965. La formatrice, Sr M. Bruna Rizzo, la présente comme étant un bon sujet; elle est attentive et délicate et elle aime la Congrégation. Elle démontre un bon esprit religieux, aime la piété, l'adoration et accomplit bien son devoir avec agilité et responsabilité: elle travaille à l'atelier de tailleur. Elle a un caractère sociable. Elle émet les vœux perpétuels à Santiago (Chili) le 29 juin 1972. Après la profession religieuse, à Buenos Aires, elle travaille quelque temps à l'atelier de tailleur, apostolat qu'elle poursuit à son retour à Santiago (Chili) au cours de la même année. Elle fait ce travail avec soin, intelligence et application, elle est donc très appréciée spécialement pour l'attention et la précision de la confection. Elle se dédie à cet apostolat durant 25 ans. Pour l'année du vingt-cinquième anniversaire de sa profession religieuse, 1990-1991, elle est à la Maison générale (Rome) pour une année académique de Spiritualité missionnaire à l'Université Pontificale Urbaine.

À son retour au Chili, elle est envoyée à la Maison Sacerdotale du diocèse de Concepción: au siège des bureaux de la Curie, il y a aussi un mini-centre d'apostolat liturgique. Son service comprend donc l'une ou l'autre expression apostolique partagée avec les sœurs. Pour divers mandats, Sr M. Lourdes a rendu le service de conseillère locale ou de Délégation ou de supérieure locale à la Maison Sacerdotale de Concepción. En 2012, elle est transférée à Santiago avec la responsabilité de l'Apostolat liturgique. En 2015, elle est invitée à servir aux Centres *souvenir* au Vatican, et cela pendant trois ans. Elle retourne au Chili en 2018 et se dédie principalement à l'atelier de tailleur.

Sr M. Lourdes a vécu un amour qui n'était pas seulement en paroles, son amour était oblatif et il se concrétisait en se donnant; il était particulièrement fait d'attention aux personnes. En effet, l'aspect apostolique le plus souligné émerge des services comportant des relations dans l'activité de l'apostolat liturgique comme dans le soin et l'attention aux prêtres ainsi que dans la communauté.

Les sœurs du Chili écrivent: *«Nous, sœurs de la Délégation du Chili, nous avons connu de très près Sr M. Lourdes. Nous apprécions et témoignons de sa proximité et de son attention dans toutes les nécessités de la communauté. Elle avait beaucoup de délicatesse et d'attention envers nous, même dans les plus petites choses. Nous avons partagé avec elle de nombreux moments de fraternité visant à créer une ambiance fraternelle; en elle, c'était évident qu'elle voulait alimenter des sentiments et des attitudes de pardon et de transparence, avec de bonnes manières. Sr M. Lourdes se distinguait par sa sociabilité, sa proximité aux prêtres ainsi qu'aux personnes connues à travers la mission. Nous apprécions beaucoup sa promptitude à vouloir être de bon matin avec Jésus, dans le silence orant, se disposant ainsi à la participation amoureuse à l'Eucharistie ainsi qu'à l'adoration quotidienne à laquelle elle était très fidèle et qui représentait sa force et motivation de disciple. Nous citons une phrase de ses écrits: Mettre le Christ au centre de la vie: Il nous fait sortir de nous-mêmes, il nous décentre et nous ouvre aux autres».*

Sr M. Lourdes se trouvait dans la Maison Don Alberione de Concepción jusqu'à la mi-avril de cette année lorsque, à cause de sa santé, elle est transférée dans la communauté Divin Maître de Santiago. Un dépérissement général, organique et psychique, avec de l'hypertension, demande des soins spécifiques à son cas. Tout en étant éprouvée dans sa santé, elle accomplit une démarche de réconciliation et d'abandon de soi qui donne l'impression d'une orientation intérieure de plus en plus claire vers les réalités essentielles de la vie chrétienne.

De manière presque inattendue, elle est parvenue à l'accomplissement de son pèlerinage terrestre par un arrêt cardiaque. Les sœurs ont pris soin avec responsabilité de la santé de Sr M. Lourdes avec une grande proximité et soutien; elles étaient présentes à son départ pour l'éternité. Elle est la première sœur chilienne à rejoindre la patrie éternelle.

Nous rappelons ce que Sr M. Lourdes écrit en 2015 pour ses 50 ans de vie religieuse: *«Comment ne pas remercier Dieu, à travers sa bienheureuse Mère, la Reine des Apôtres, de m'avoir donné la vie, d'avoir fixé son regard sur moi, de m'avoir appelée, guidée et protégée toute ma vie, me faisant sentir plus aimée de Lui chaque jour! En m'examinant, je peux reconnaître avec une grande paix et reconnaissance tout ce que j'ai appris. J'apprécie la grandeur et la beauté de la mission de la Sœur Disciple, en demandant à Dieu de m'éclairer afin que je puisse bien déployer ma vocation et mission, en tant que membre de cette famille religieuse, fondée par un grand homme de notre Église, le Bienheureux Jacques Alberione».* En cette circonstance, elle avait écrit à Sr M. Regina Cesarato, supérieure générale d'alors: *«Je rends grâce à Dieu qui m'a appelée, aimée et qui m'invite à le suivre chaque jour; j'ai confiance de pouvoir lui répondre avec amour et fidélité jusqu'au moment où il m'appellera à recevoir la couronne»* (23-3-2015).

Au jour de la belle solennité de la Pentecôte, le Divin Maître a décidé de déposer sur sa tête la couronne de la vierge fidèle! Nous lui confions maintenant la mission d'intercéder auprès du Père céleste pour obtenir le don de nouvelles vocations pour toute la Famille paulinienne au Chili et en Amérique Latine ainsi que pour leur persévérance!

S. H. Paolo Haucium.